

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## " La pandémie a tué plus d'entreprises que de patients "

**POUR** le président de l'Organisation patronale gabonaise (OPG), Dr Emmanuel Eyeghe, il faut absolument organiser des assises entre le gouvernement et les responsables des PME.

Propos recueillis par:  
René AKONE DZOPE

**L'union :** Avec la pandémie de Covid-19, comment se porte aujourd'hui la PME gabonaise ?

**Dr Emmanuel Eyeghe :** Il suffit de suivre les informations dans

le monde pour réaliser les dommages directs et indirects causés par cette pandémie. Dans notre pays, vous n'imaginez pas les drames que les chefs d'entreprise vivent depuis le mois de mars 2020. Il s'agit d'une situation cataclysmique allant de la mise au chômage des employés, de la réduction du temps de travail à la fermeture pure et simple des entreprises les plus fragiles. Beaucoup d'entreprises sont dans une situation d'endettement tant auprès des fournisseurs que des banques et institutions administratives...

...Pourtant, le gouvernement a pris des mesures pour soutenir les entreprises ?

- C'est exact. Mais beaucoup de décisions ont été prises dans la panique. Une rencontre entre les gouvernants et les représentants de l'entrepreneuriat serait plus constructive et collerait plus à la réalité.

**Quelles seraient vos recommandations ?**

- Si nous contextualisons la situation de la pandémie au Gabon, à savoir plus de 9 899 cas diagnostiqués positifs avec environ 66 décès, nous verrons que la pandémie a tué plus d'entreprises que de patients. Les victimes sont des entreprises de toutes

les dimensions dont le nombre ne cesse de croître chaque jour. Beaucoup sont agonisantes, pendant que d'autres ont purement et simplement déposé leur bilan... Tout ceci concourt à la mort de notre économie. Ce qui a pour corollaire l'augmentation du nombre de chômeurs. Les organisations patronales doivent se retrouver pour voir ensemble avec le Copil, ce qui est réalisable pour la survie économique. Et, enfin, un échange avec les ministères concernés est nécessaires pour entériner ce qui aura été retenu.



Le président de l'Organisation patronale gabonaise, Emmanuel Eyeghe.

## Arise IIP dope son top management

MSM  
Libreville/Gabon

**A**RISE Integrated Industrial Platforms (ARISE IIP), développeur et opérateur d'écosystèmes industriels de classe mondiale pour l'Afrique, a annoncé dernièrement la création de son Comité consultatif. Ce Comité est composé d'éminents leaders des secteurs public et privé dont l'expérience et les compétences combinées permettront de façonner et d'accélérer la stratégie de croissance du groupe. Il s'agit de Laureen Kouassi-Olsson (dirigeante expérimentée dans le secteur des services financiers et du capital-investissement en Afrique); Momar Nguer (conseiller principal du P-DG de Total et ex-membre du Comité exécutif du géant français du pétrole et du gaz); Carlos Lopes (professeur à l'université du Cap et à Sciences Po Paris et membre d'une dizaine de Conseils d'administration); Colin Coleman (ancien Partner et P-DG Afrique subsaharienne chez Goldman Sachs et maître de conférences au Jackson Institute for Global Affairs de l'université de Yale); Bruno Delaye (ancien diplomate français de haut rang.) Leur expertise



**Comité consultatif ARISE IIP.** combinée dans les domaines clés de la finance, du commerce et des relations gouvernementales jouera un rôle précieux dans l'orientation des décisions stratégiques. Je suis persuadé que nos conseillers vont nous aider à saisir de nouvelles opportunités afin de réaliser des projets à grande échelle qui transformeront les chaînes de valeur locales et l'industrialisation de manière durable", a indiqué Gagan Gupta, cofondateur d'ARISE IIP. Au Gabon, Arise IIP est présente avec GSEZ. En dix ans, 164 entreprises se sont développées dans la Zone économique spéciale de Nkok opérant dans 17 secteurs industriels différents, notamment dans le secteur bois. Forte de ces réalisations, GSEZ a contribué à la création de près de 8 000 emplois au Gabon et a récemment été nommée meilleure Zone économique spéciale dans le monde dans le domaine de la production de bois (classement 2020 du FDI).



### AVIS DE REPORT DES DATES DE L'APPEL D'OFFRE

Appel d'offre International N° 22-10-20-AFD/SET

Fourniture, pose et mise en service des équipements de sécurisation des Passages à Niveau du Transgabonais et les travaux d'assainissement des sites concernés

Date : 10/02/2021

La SETRAG informe les entreprises intéressées par l'appel d'offre international N° 22-10-20-AFD/SET relatif à la « Fourniture, pose et mise en service des équipements de sécurisation des Passages à Niveau du Transgabonais et les travaux d'assainissement des sites concernés » que les dates de l'appel d'offre sont reportées comme suit :

	Report
Réunion préparatoire	12/12/2020 à 10h00 (Heure locale)
Visites des sites virtuelles	A partir du 15/01/21
Remise des offres	05/03/21 à 10h 00 (Heure locale)
Ouverture des plis	05/03/21 à 10h 30 (heure locale)

Aux seules fins d'obtention d'éclaircissements, l'adresse du Maître d'Ouvrage est la suivante :

A l'attention de : Monsieur Cyrille NGOU  
Adresse : SETRAG, route d'Owendo, Owendo Gabon – BP 2198  
Numéro de téléphone : +241 01 70 83 01  
Adresse électronique : appel.offres@setrag.com